

L'angelus sonne au Vatican.

A cette heure solennelle, le pape donne audience à l'ange qui lui apporte les dernières instructions de l'Esprit-Saint.

Puis il se recueille, et adresse au ciel une prière fervente pour qu'il accorde aux hommes la grâce d'être idiots jusqu'à la fin des siècles.

Cette prière monte au ciel sous la forme d'une lettre non affranchie.

Le pape est si pauvre !

Au loin dans la campagne, on voit une légère poussière qui s'agite imperceptiblement à la surface du sol.

C'est l'évêque de Montréal qui s'avance lentement, monté sur un âne.

Une charité toute évangélique, l'amour du prochain, l'empêche de se servir de ses éperons.

En avant marche St. Ignace qui présente son homonyme à deux marchands d'allumettes errant sur la route solitaire.

L'évêque leur sourit gracieusement comme lorsqu'il reçoit un présent de deux cents piastres. Il faut se rendre populaire.

Il était même sur le point de mettre la main à sa poche pour leur offrir une bénédiction, lorsque Monsignor Desautels, qui n'a pas cessé de l'accompagner, le rappelle à l'économie.

Rome retentit du bruit du carnaval. Au milieu des réjouissances publiques, on voit deux condamnés monter à l'échafaud.

L'un est innocent, l'autre n'est pas coupable.

Ça n'en est que plus drôle.

Le pape, sollicité de leur faire grâce, répond que puisqu'ils ont communie le matin, ils sont en état de grâce, et qu'il voudrait bien être à leur place.

Cette parole de paix et de consolation arrive aux condamnés comme leur tête tombe.

Les zouaves pontificaux, qui jusque là s'étaient tenus dans un saint recueillement, applaudissent.

Dix d'entre eux ont même écrit déjà vingt pages de notes pour raconter dans l'*Ordre* cette première victoire sur les Garibaldiens.

Pour démontrer que le pouvoir temporel du pape est éternel, on voit deux lézards se chauffant au soleil sur les ruines du Colysée.

L'évêque Bourget approche toujours : son attitude est digne, mais son entrée n'est pas triomphale.

Son âne commence à trouver que toutes les *grandeurs* de ce monde sont une amère dérision, et ne le rendent pas heureux.